

# **Badische Landesbibliothek Karlsruhe**

## **Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe**

### 1. Ansprache

## Ansprache.

Allen hochgeschätzten Lesern der „Hochwart“ zur Mitteilung, daß durch besondere Umstände das Maiheft, welches die lex Heinze ausführlich behandeln sollte, durch Abwarten der Gesetzesvorlagen im Reichstage verzögert werden mußte und als nach Inkrafttreten der neuen lex Heinze andere Umstände hindernd eintraten, so haben wir uns veranlaßt gesehen, die ganze lex Heinze-Bewegung in breiterer Grundlage später zu bringen. Anknüpfend daran wird im Herbst der „Goethebund“ als eine uns willkommene Bewegung besprochen werden.

Wegen der vorgerückten Zeit war es thunlich, das Mai- und Juniheft der „Hochwart“ in eine Doppelnummer zusammen zu fassen.

Wir bringen in dieser Nummer nur kurz gefaßt das, was uns von der lex Heinze-Bewegung und dem Goethebunde am nächsten berührt hat, und das ist die Verwandtschaft der Ziele und Bestrebungen. In der hier gleich anschließenden Juninummer bringen wir unsere neue Naturelltypenlehre, von einem erfahrenen Arzte wiedergegeben. Wir hoffen dadurch unseren Lesern eine ganz besondere Freude zu bereiten und können noch weiter melden, daß jetzt schon mehrere bedeutende Aerzte, Künstler und Pädagogen unsere physiognomische Typenlehre fachwissenschaftlich behandeln

Die Redaktion.

